



## Pressemitteilung

---

PM Nr. 12/2023

24. März 2023

### **Direktor der Internationalen Akademie Nürnberger Prinzipien Prof. Dr. Christoph Safferling beim Oberlandesgericht Bamberg**

Zu einem ausführlichen Meinungsaustausch besuchte der Direktor der Internationalen Akademie Nürnberger Prinzipien Prof. Dr. Christoph Safferling das Oberlandesgericht Bamberg.

Der Präsident des Oberlandesgerichts Lothar Schmitt hieß Prof. Dr. Safferling sehr herzlich in den Räumlichkeiten des Zentraljustizgebäudes willkommen. Er freue sich auf den gemeinsamen Austausch. Zwar beschäftige sich die Internationale Akademie Nürnberger Prinzipien vor allem mit Fragen der Rechtmäßigkeit und Akzeptanz des Völkerstrafrechts und der Förderung deren globaler Umsetzung, während das Oberlandesgericht Bamberg in seiner Rechtsprechung eher selten mit dieser Rechtsmaterie befasst sei. Der ethische Grundansatz sei aber auch für das Oberlandesgericht von maßgeblicher Bedeutung. Denn die Pflege der Erinnerungskultur habe für das Oberlandesgericht eine besondere Bedeutung. So befinden sich im Zentraljustizgebäude Gedenktafeln für den getöteten Bamberger Rechtsanwalt Johannes Wölfel, den 1933 im Konzentrationslager Dachau ermordeten Bamberger Gerichtsreferendar Willy Aron und für die entrechteten, verfolgten, vertriebenen und ermordeten Justizangehörigen und Rechtsanwälte jüdischer Herkunft. Der Ansatz des Erinnerns solle damit auch im Justizalltag präsent bleiben.

Der Direktor der Internationalen Akademie Nürnberger Prinzipien Prof. Dr. Christoph Safferling dankte dem Präsidenten des Oberlandesgerichts für die freundliche Aufnahme. Für die Akademie sei es wichtig, mit möglichst vielen Institutionen und Persönlichkeiten aus der Justiz im Gespräch zu bleiben. Durch die gemeinsame Kommunikation könnten sich Anregungen für die zukünftige Arbeit und etwaige gemeinsame Ansätze entwickeln.

Sehr gerne nahm der Präsident des Oberlandesgerichts den Vorschlag und die Einladung von Herrn Prof. Dr. Safferling zu einer Fortbildungsveranstaltung für Rechtsreferendarinnen und Rechtsreferendare im Memorium Nürnberger Prozesse und bei der Internationalen Akademie Nürnberger Prinzipien zum Themenbereich Nationalsozialistische Gewaltverbrechen, Justizterror und deren Aufarbeitung an.

Am Ende des Besuchs überreichte der Präsident des Oberlandesgerichts ein Exemplar einer neuen Publikation zur architektonischen und künstlerischen Gestaltung des Justizgebäudes am Wilhelmsplatz an Prof. Dr. Safferling. Anlässlich des 120jährigen Jubiläums des 1903 eröffneten Justizgebäudes am Wilhelmsplatz sei es dem Oberlandesgericht ein Anliegen, die Schönheit und die Erhabenheit des Gebäudes im Rahmen einer Publikation für besondere Gäste zu würdigen.

Zum Hintergrund:

Die Internationale Akademie Nürnberger Prinzipien ist eine Stiftung zur Förderung des Völkerstrafrechts mit Sitz am historischen Ort der Nürnberger Prozesse, dem Geburtsort des modernen Völkerstrafrechts. Ziel der Akademie ist es, die Universalität, Rechtmäßigkeit und Akzeptanz des Völkerstrafrechts und deren globaler Umsetzung zu fördern. Am 15. Februar 2023 übernahm Prof. Dr. Safferling das Amt des Direktors der Akademie.

Foto:

Der Präsident des Oberlandesgerichts Lothar Schmitt und der Direktor der Internationalen Akademie Nürnberger Prinzipien Prof. Dr. Christoph Safferling (von links)

(Das Oberlandesgericht Bamberg hat die Rechte an den Lichtbildern; Fotografin: M. Waltemate)

gez.  
Dr. Tratz  
Richter am Oberlandesgericht  
Leiter der Pressestelle